



Gobierno de
México



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, 17 de septiembre de 2025

No. 471/2025

Logra IMSS avance histórico en atención oncológica infantil: 440 menores vencen el cáncer en sus estados de origen

- El coordinador de Atención Oncológica del Instituto, doctor Enrique López Aguilar, indicó que gracias a la estrategia OncoCREAN, la tasa de sobrevida en pacientes pediátricos con cáncer aumentó de 34 a 84 por ciento, lo cual ha permitido alcanzar estándares internacionales.
- Dijo que este resultado se logró mediante descentralización de atención, incorporación de tratamientos de vanguardia, homologación de protocolos médicos, impulso a investigación translacional, atención oportuna de complicaciones y acompañamiento emocional.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) logró un hecho único en la atención oncológica pediátrica mexicana: 440 niñas, niños y adolescentes concluyeron exitosamente su tratamiento contra el cáncer en lo que va del año, gracias a la estrategia nacional implementada en los 36 Centros de Referencia Estatal para la Atención del Niño con Cáncer (OncoCREAN), distribuidos en los 32 estados del país.

En el marco del Mes de Sensibilización sobre el Cáncer Infantil, este suceso fue dado a conocer por el doctor Enrique López Aguilar, coordinador de Atención Oncológica del IMSS, quien subrayó que estos menores no solo vencieron la enfermedad, sino que lo hicieron en sus estados de origen, sin necesidad de trasladarse a grandes centros hospitalarios.

Aseguró que la estrategia OncoCREAN ha transformado radicalmente el modelo de atención médica para pacientes pediátricos con cáncer, ya que antes de su implementación la tasa de sobrevida en el IMSS era de apenas 34 por ciento. Hoy, gracias a un enfoque integral, esa cifra se elevó a 84 por ciento, equiparable a estándares de países del primer mundo.

López Aguilar puntualizó que este resultado se logró mediante seis ejes fundamentales: descentralización de la atención, incorporación de tratamientos de vanguardia, homologación de protocolos médicos, impulso a la investigación translacional, atención oportuna de complicaciones y fortalecimiento del acompañamiento emocional.

Explicó que cada uno de estos elementos ha sido clave para garantizar que todos los niños, sin importar su ubicación geográfica en el país, recibieran atención especializada, cercana y de calidad.

Precisó que los OncoCREAN fueron diseñados como espacios cálidos y personalizados, cada centro cuenta con murales que reflejan la cultura local, lo que permite que los menores se sientan identificados y acogidos, se les entrega a los pacientes pediátricos oncológicos una pijama roja, símbolo de pertenencia y



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

empoderamiento, forman parte del programa “Tú Eres Magia”, forman lazos afectivos con el personal de salud, los cuidadores reciben capacitación, entre otros.

Dijo que los Centros de Referencia Estatal fueron diseñados como espacios cálidos y personalizados, donde cada centro cuenta con murales que reflejan la cultura local, lo que permite que los menores se sientan identificados y acogidos. Además, los niños forman lazos afectivos con el personal de salud, mientras que los cuidadores reciben capacitación especializada, lo que fortalece así el acompañamiento integral.

El oncólogo pediatra del Seguro Social explicó que como parte de la estrategia “Tú Eres Magia”, se entrega a los pacientes una pijama roja que simboliza pertenencia y empoderamiento, reciben un collar de fortaleza que representa cada procedimiento médico, un hada o mago como amigo secreto para compartir emociones, y un cojín del espíritu que les recuerda la fuerza interior que poseen durante su tratamiento.

Subrayó que la atención médica se complementa con terapias dirigidas y medicina de precisión, al incorporar moléculas de alto costo que el Seguro Social adquiere sin restricciones presupuestales. “La instrucción del director general del IMSS, Zoé Robledo, fue clara: curar niños con cáncer, al costo que sea”.

López Aguilar comentó que esta visión ha permitido que cada paciente recibiera un tratamiento específico, basado en investigación científica y protocolos homologados en todo el país.

Externó que se promovió la licencia 140 Bis del IMSS, que permite a los cuidadores acompañar a sus hijos durante el tratamiento sin perder su empleo. “No basta nada más con que no pierdan el trabajo, también hay que pensar en ellos”.

En ese sentido, el especialista del instituto destacó que el enfoque emocional también se extendió a las familias, ya que el IMSS ha implementado los talleres “Cuidando al Cuidador”, dirigidos a padres, madres y familiares, a fin de brindarles herramientas de apoyo psicológico, nutricional y de rehabilitación.

El doctor Enrique López Aguilar reportó que durante el Mes de la Sensibilización del Cáncer Infantil, el IMSS organiza actividades en todos los OncoCREAN del país. Asimismo, el evento más destacado será la Primera Reunión Internacional para la Atención del Cáncer Infantil en las Américas, que se llevará a cabo del 24 al 26 de septiembre en el Centro Interamericano de Seguridad Social (CISS).

Precisó que participarán representantes de Argentina, Uruguay, Colombia, Chile, Perú y Ecuador, interesados en conocer y replicar el modelo mexicano. “Ha despertado tanto interés este modelo de atención OncoCREAN que vienen de otros países. Es un modelo a reproducir en América Latina sin duda”.

López Aguilar concluyó que el IMSS mantiene firme su compromiso con la detección oportuna, el tratamiento integral y acompañamiento emocional de los menores con cáncer, así como con el apoyo a sus familias. “El cáncer del niño sí existe, pero también si se atiende a tiempo es curable”.

---oo---



Gobierno de
México



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

LINK DE FOTOS:

https://drive.google.com/drive/folders/1yBi4VrxLyisuUwzpWqB3KD1CqrnZemVK?usp=drive_link

LINK DE VIDEO:

<https://www.swisstransfer.com/d/8ca8a70b-9aca-419e-a1ef-e8c77eb271f8>



2025
Año de
La Mujer
Indígena